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«Cispadana, meglio una superstrada»
Le motivazioni al no del ministero Beni culturali. Bocciati il passaggio a nord di San
Carlo e l' impatto sulla Partecipanza.

SANT' AGOSTINO Criticità non risolte, un'
autostrada che va a incidere «pesantemente
sulle caratteristiche del paesaggio della
pianura emiliana in alcune zone in cui esso è
meglio conservato». È il nocciolo del parere
negativo all' autostrada regionale Cispadana
che ha espresso il ministero dei Beni e delle
attività culturali e del turismoDirezione
generale per il paesaggio, le belle arti, l '
architettura e l' arte contemporanea.
Motivazioni contenute in 18 pagine fitte di
richiami ad atti e pareri delle Soprintendenze
interessate. Diciotto pagine, datate 23 giugno
2014, che sono state consegnate nei giorni
scorsi al sindaco e ai capigruppo di Sant'
Agostino, che si sono recati a Roma per
conoscere lo stato dell' arte del progetto dell'
autostrada Cispadana e hanno avuto la notizia
del parere negativo del Mibac, che evidenzia
anche come «la previsione del completamento
di una strada a scorrimento veloce, che
riprenda il tracciato esistente tra Ferrara e
Sant' Agostino sarebbe soggetta a vincoli
strutturali minori e si configurerebbe nel
complesso di minor impatto sul territorio».
Nelle motivazioni al no, il ministero dedica
ampia parte al Ferrarese  da progetto l '
autostrada regionale avrà una lunghezza di circa 67 km, collegando i caselli di ReggioloRolo sull' A22
e quello di Ferrara sud sull' A13, con la società responsabile di progettazione e gestione che è
Autostrada Regionale Cispadana Spa  e ripropongono problemi sollevati anche da comitati e cittadini.
«L' orientamento estovest dell' autostrada  è scritto nelle motivazioni del Mibac  tagliando un
paesaggio dominato da segni prevalentemente nordsud di alvei, dossi fulviali e paleoalvei, ne altera
profondamente l' equilibrio diventando elemento di cesura morfologica storicamente unitaria. La criticità
è resa più forte dai vincoli strutturali imposti dalle normative tecniche e di sicurezza, che irrigidiscono il
tracciato impedendo numerosi dei miglioramenti proposti dalla Direzione Regionale e dalle
Soprintendenze, frammentando la continuità del paesaggio agrario e costringendo l' autostrada a porsi
per una grande percentuale del percorso in rilevato (...). Per attenuare l' impatto paesaggistico il
tracciato avrebbe dovuto invece svilupparsi prevalentemente a livello dell' esistente piano di
campagna». Inoltre il Mibac evidenzia come non sia stato «ridotto  come già richiesto in precedenza,
ndr  il numero degli svincoli», nè accorpate le stazioni di servizio.
In più, rileva il ministero, «non appare accettabile la modifica portata al progetto definitivo al tracciato
nel comune di Sant' Agostino, che prevede di passare a nord di San Carlo», perché «rappresenterebbe
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una ulteriore cesura nel contesto paesaggistico caratterizzato da importanti testimonianze
architettoniche, da viabilità storica e da corsi d' acqua». Spiegando che tra San Carlo e Sant' Agostino
«avrebbe dovuto essere mantenuta la scelta della prosecuzione della strada Cispadana già realizzata»,
come proposto nel progetto preliminare, il ministero interviene anche sull' attraversamento del territorio
della Partecipanza agraria di Cento.
Attraversamento che, evidenzia il MIbac, «non appare accettabile in viadotto, nonostante gli
approfondimenti progettuali». Per il ministero meglio la proposta del progetto preliminare (con
attraversamento «parte in galleria e parte in trincea aperta», con la ricostruzione del paesaggio agrario
in superficie. E la realizzazione della galleria «avrebbe risolto per quel tratto il problema dell' incidenza
paesaggistica», rispetto al rilevato. E «l' unica alternativa accettabile a questo tracciato sarebbe quella a
nord di Alberone di Cento, esterna all' area tutelata». Nelle conclusioni, poi, il ministero si «riserva
comunque di valutare una diversa soluzione progettuale, che tenga conto di quanto espresso dalla
Direzione regionale per i Beni culturali e paesaggistici dell' Emilia Romagna», dell' ottobre 2013. (al.vin)
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Lavori nel Reno per la sicurezza
Via all' intervento a Ponte Bastia per risagomare un tratto dell' alveo. Ma resta il
problema alberi.

SAN BIAGIO D' ARGENTA È ufficiale: da oggi,
a Ponte Bastia, arrivano i primi escavatori per
in iz iare un corposo  lavoro di  messa  in
sicurezza del fiume Reno.
Un intervento che prevede la risezionatura di
quel pericoloso tratto di golena intaccata dall'
erosione, il posizionamento di massi per
evitarne la riformazione e anche la pulizia solo
verso il mare.
A d   a n t i c i p a r e   c o n   s o d d i s f a z i o n e   i l
raggiungimento di questo importante obiettivo,
è stato il sindaco Antonio Fiorentini.
Non solo, martedì mattina, nel piazzale di
Ponte Bastia, ci sarà la firma della consegna
dei lavori e anche una dettagliata informazione
di ciò che verrà fatto. Dunque una buona
not iz ia  a  conferma che  la  Regione ha
mantenuto la parola nel voler intervenire su
quel ramo del Reno oggetto di erosione e che
da tempo stava preoccupando e non poco la
comunità argentana.
Resta da capire, invece, che intenzione ha la
stessa Regione per liberare il fiume Reno da
quella fitta boscaglia che, a detta degli esperti
e degli anziani che hanno lavorato lungo sul
fiume, è un vero pericolo.
Un bosco fitto che ormai ha chiuso il fiume,
che rappresenta un ostacolo al flusso delle piene e che invece, a causa di scelte "verdi", è soggetto a
vincoli che lo stesso primo cittadino di Argenta assieme a tutti i sindaci di qua e di là dal Reno, stanno
chiedendo che vengano rimossi. Anche per far fronte a quelle vere e proprie dighe di rami e tronchi che
ormai ripetutamente ostruiscono i varchi sotto i ponti in occasione delle piene del fiume.
(g.c.)
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UNIFE ESPERTI DA MEZZO MONDO DA OGGI FINO A MERCOLEDÌ AL POLO
BIOMEDICO.

Ecologia, al via oggi il congresso nazionale Tre
giorni su temi ambientali e sostenibilità

'  L '  ECOLOGIA ogg i :   responsab i l i tà  e
Governance'. E' questo il tema che verrà
affrontato nel corso del Congresso Nazionale
della Società Italiana di Ecologia, che si terrà
quest' anno a partire dalle 13.30 di oggi fino a
mercoledì 17, al l '  Università di Ferrara.
Organizzata da Elisa Anna Fano, professore
ordinario del Dipartimento di Scienze della
Vita e Biotecnologie di Unife e dai suoi
collaboratori, la tre giorni scientifica avrà come
sede il Polo Chimico Bio Medico di Ateneo,
(via L. Borsari, 46) e vedrà la partecipazione di
numerosi studiosi italiani e stranieri.
Biodiversità, Servizi Ecosistemici, Invasione di
Spec ie  a l iene,  Eco log ica l  Economics,
Gestione dei Bacini fluviali sono i temi che
verranno affrontati nel corso del congresso che
vedrà  svo lgers i  ne l l '  amb i to  de l   r i cco
programma, una sessione speciale dedicata
al la   terza miss ione del l '  Univers i tà ,   la
disseminazione della cultura ed una sessione
denominata "L' Insegnamento della Ecologia e
l' Educazione alla Sostenibilità", rivolta al
mondo della Scuola. Non solo.
Ad arricchire le giornate di studi saranno tre tavole rotonde che si svolgeranno nell' Aula E2 e che
vedranno intervenire ospiti di grande rilievo scientifico e politico regionale e nazionale. La prima
'Ecologia e Governance' si terrà il oggi alle 17; la seconda domani alle 16.45 sul tema 'La ricerca italiana
ecologica in Antartide', e la terza mercoledì 17 alle 16.15 sul tema 'La gestione delle risorse della pesca
come strumento di conservazione della biodiversità nelle acque di transizione'.
re. fe.
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ARGENTA VIA LIBERA DELLA REGIONE PER PROVARE A CONTENERE LE FRANE.

Ponte Bastia, finalmente i lavori

LA  REGIONE  ha   de t t o   s ì :   i   l a vo r i   d i
con ten imento  de l le   f rane  che  s i   sono
inabissate erodendo una larga fetta delle
golene del fiume Reno, a Ponte Bastia, e la
bonifica del legname impigliato tra i piloni, sia
sul versante ferrarese che romagnolo, si
faranno. E si faranno subito. Lo hanno deciso i
tecnici di bacino dell' EmiliaRomagna al
termine del sopralluogo di mercoledì scorso.
Direttamente sul posto, insieme all' assessore
Andrea Baldini e alla protezione civile, si è
toccato con mano il problema. È bastato poco
per valutare in tutta la sua dimensione il caso e
tastare il polso della situazione. Una situazione
davvero a rischio idraulico. Che sin da maggio
2012, in concomitanza col terremoto, ha
sollevato le paure della gente, fatte proprie
dal le consul te dei  paesi   r iv ieraschi   ( in
particolare le vicinissime frazioni di San Biagio
di Argenta e Lavezzola di Alfonsine) e dello
stesso sindaco Antonio Fiorentini. Che sulla
questione ha bussato a tutte porte per un
ottenere un progetto di messa in sicurezza
dell' invaso, compreso quella dell' ufficio del
Prefetto che ha assicurato il suo interessamento. Risultato: domani, alle 11, è fissato un importante
appuntamento sulla piazzola della ciclabile. In sostanza il primo cittadino presenzierà alla firma tra i
responsabili della Regione e la ditta esecutrice dell' intervento, che darà il via alla gettonatissima opera
di pulizia. Nell' occasione è previsto l' apertura del cantiere e l' arrivo delle prime ruspe. Da tempo
dunque la questione preoccupa i residenti che temono pericoli di rotture dell' argine, quindi di eventuali
allagamenti, soprattutto in momenti di piena e di pioggia. Secondo i rilievi di esperti del settore gli
smottamenti sarebbero causati dalla pressione esercitata dal fenomeno di sbarramento del corso dell'
acqua, frenata appunto sotto i piloni da una sorta di diga composta da tronchi d' albero.
Nando Magnani.

MAGNANI NANDO
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CIA PER INFORMARE I CONSUMATORI SUI COSTI DI PRODUZIONE E LA CRISI DELLE
IMPRESE.

Successo per 'Non c' è agricoltura senza agricoltori'

SUCCESSO di affluenza e soprattutto grande
interesse per l' iniziativa 'Non c' è agricoltura
senza agricoltura' organizzata da Cia Ferrara
per informare i consumatori sulla situazione
delle aziende agricole a rischio chiusura per l'
assenza di reddito registrato nel 2014. Nei due
punti informativi in piazza Trento Trieste e in
Azzo Novello è stata distribuita, insieme a un
omaggio di frutta prodotta sul territorio, una
nota   in format iva  contenente   i  cos t i  d i
produzione dei prodotti agricoli, i prezzi pagati
agli agricoltori per quegli stessi prodotti e il
ricavo per gli agricoltori che quest' anno ha il
segno decisamente e tristemente negativo.
Ob ie t t i vo  de l l '   i n iz ia t i va  è  dunque  fa r
comprendere a chi ogni giorno consuma frutta
e verdura che per un agricoltore una perdita,
anche di un centesimo per un chilo di prodotto,
significa lavorare in perdita e chiudere. E se gli
agricoltori smetteranno di produrre il rischio è
di mangiare, nei prossimi anni, solo prodotti
importat i  da paesi dove i  discipl inari  di
produzione sono diversi, prodotti meno sani,
controllati e di qualità. Molti cittadini e turisti si
sono avvicinati al punto informativo per chiedere informazioni e ascoltare la voce degli agricoltori. L'
iniziativa continuerà oggi in occasione della Fiera di Argenta, a partire dalle 20, e mercoledì a Poggio
Renatico dalle 10.
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